



n.º 18 | Abril 2023

# LA GACETA DE OLABERRIA

## Ratificación



**Javier García Nieto**  
Capitán de la Compañía Olaberria

El pasado día 25 tuve la suerte de asistir, un año más, a la ratificación del General del Alarde. Es un acto simbólico, pero que encierra un bello sentido histórico y romántico, rememorando esas ratificaciones anuales y también obligatorias que antes hacía la Corporación municipal en el mes de mayo. En este acto de ahora, los capitanes y jefes de unidad entregamos al máximo mandatario del Alarde un pergamino que firmamos en la parte posterior. De esta manera le mostramos nuestra unidad de grupo, nuestro apoyo y le transmitimos todo el ánimo del pueblo para que lleve con orgullo y honor su cometido. Como decía, para mí es un orgullo ser partícipe de esta bonita escena anual y mucho más hacerlo en nombre de Olaberria. Gora gure Jenerala!

## Nuevo Reglamento de Armas

Comisión Cía Olaberria

*La última modificación del Reglamento de Armas, de mayo de 2022, incorpora importantes modificaciones en relación al texto anterior*

La última modificación del Reglamento de Armas a nivel del Estado, en mayo de 2022, incorpora importantes modificaciones en relación al anterior texto. La más importante para el Alarde es la prohibición de la utilización de armas de fuego de caza como son las del calibre 12 en las recreaciones históricas, que sólo admitirían las armas para salvas, en nuestro caso, las Remington. Esta prohibición, hasta ahora sorteada, nos lleva a un nuevo escenario, y es el de la desaparición a corto plazo de esas escopetas en las compañías, independientemente de que el portador tenga intención o no de efectuar descargas. La Guardia

Civil, que controla este tema, está siendo meridianamente clara con el asunto, y nos pide que las hagamos desaparecer poco a poco del Alarde. Todavía son muchos los soldados que orgullosamente las portan. Desde la comisión de la compañía animamos a estas personas a que empiecen a pensar en desfilar con otras armas, y si realizan descargas los días de San Pedro y San Marcial, algo tan necesario, invitarles también a que adquieran una escopeta Remington para que la tradición se siga manteniendo y los sonidos de esas descargas sigan atronando la ciudad y el barrio. Gora Olaberria!



## BREVES

**Nueva página web**

La comisión trabaja en la puesta en marcha de una nueva página web, que sustituya a la actual, con una nueva imagen y nuevas funcionalidades.

**Comida de hermandad**

Una representación de la compañía acudió a la comida de hermandad entre los alardes de Irun y Hondarribia, que se celebró en el Restaurante Ardora el 25 de febrero.

**¡A dibujar!**

El 18 de junio tendrá lugar el XVI Concurso de Dibujo y Pintura en la plazoleta José Basilio Aranburu, con venta de merchandising, merienda para los participantes y posterior ensayo hasta Larraundi. Se volverá a habilitar un espacio para poder sacarse fotografías y se trabaja también en intentar incorporar alguna otra novedad.

**Ensayos de la compañía**

Los ensayos tendrán lugar los días 20, 22 y 26 (ensayo general) de junio, arrancando a las 20:30 horas desde Estebenea. El ensayo en parado tendrá lugar el 16 de junio, comenzando también a las 20:30 horas, en este caso en Nekazarien Etxea. Se ruega a los componentes de la banda de la compañía acudir con tiempo para que los cabos de sección puedan pasar lista.



## La visita guiada tendrá lugar el 4 de junio

*Se visitarán las minas en torno al caserío Altamira, pertenecientes al coto minero de Zubelzu. La salida está programada para las 9:00 horas desde la parroquia de San José Obrero. Habrá ocasión de almorzar a la altura del caserío Altamira y también de quedarse a comer al término de la visita*

La visita guiada por los límites históricos del barrio tendrá lugar el próximo 4 de junio. La de este año será la 7ª edición y se visitarán las minas en torno al caserío Altamira, pertenecientes al coto minero de Zubelzu. La salida está programada para las 9:00 horas desde la parroquia de San José Obrero. Se subirá por la calle Ermita hacia el depósito de agua, pudiendo contemplar así parte del barrio desde arriba. A lo largo del recorrido, como es habitual, habrá diferentes paradas, teniendo la oportunidad de conocer la historia del barrio, desde datos de construcción de caseríos hasta pasajes curiosos, pudiendo también disfrutar de fotografías antiguas.

Tras visitar las minas, habrá ocasión de almorzar a la altura del caserío Altamira. La actividad la realizan conjuntamente la Compañía Olaberria y Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarte. La visita terminará en Estebenea. A los presentes se les enviará un mapa con el recorrido exacto y las paradas a realizar, ya que la comisión ha realizado previamente la visita para controlar los tiempos. Al término de la visita, como es también habitual, habrá opción de quedarse a comer.

La información sobre el menú y el precio se dará a conocer a través de los canales habituales de la compañía.



## Paco Carrillo, ratificado como General del Alarde

Este pasado 25 de abril tuvo lugar en el Casino de Irun la ratificación de Paco Carrillo como General del Alarde de San Marcial. Los colores de la cinta que envuelve el perga-

mino donde va escrito el acta cambian cada año, pero esta vez, al ser el último de Carrillo como General, se utilizaron los cuatro colores: el rojo de la faja, la txapela, la corbata y el

pañuelo; el negro de la chaqueta, la cinta de las algargatas de los soldados y el corpiño de las cantineras; el blanco del pantalón y las alpargatas; y el marrón del mandil de los hacheros.



## Iulen Arana ganador de la beca de investigación

*El trabajo que se llevará a cabo será un reportaje videográfico en el que se recogerán los testimonios de los fabricantes de los materiales que se pueden apreciar el día de San Marcial*

El irundarra Iulen Arana ha sido el ganador de la segunda edición de la beca de investigación de la Junta de Mandos del Alarde de San Marcial, gracias a su trabajo *Las manos del Alarde*, que servirá para dar a conocer, mediante un reportaje videográfico, el papel que desempeñan todos aquellos fabricantes de los materiales que se pueden apreciar el día de San Marcial. El jurado, formado por la historiadora

Sagrario Arrizabalaga, el profesor de Historia Denis Álvarez y las representantes de la Comisión de Cultura Ana Egiazabal, Mila Vergara y Kizkitza González, ha elegido este trabajo, al que se le otorga la beca de 3.000 euros. Como señalan las bases, el trabajo de investigación tendrá que estar finalizado para el 31 de octubre y habrá una posterior presentación pública en otoño.

### BREVES

#### Cena de cantineras

El 10 de junio tendrá lugar la cena de las cantineras. Se celebrará, como en los últimos años, en la sociedad Irungo Euskal Kirolak, siendo la compañía la encargada de prepararla.

#### Nueva imagen

*Gerrikoa* es la nueva imagen digital del Alarde de San Marcial. La ciudadanía eligió este logo entre las tres propuestas que se presentaron, recibiendo más de 2.600 votos.



#### Talleres de música

Los talleres de música cumplirán en este 2023 su décima edición. Tendrán lugar los días 27 de mayo, 3, 10 y 17 de junio. Aprovecharemos los talleres para seguir haciendo un censo real de los niños y jóvenes que acuden y saber así las incorporaciones que se van a ir dando en los próximos años a la compañía en las diferentes secciones.

#### Rifas a la venta

Ya están a la venta las rifas para el sorteo de comidas y cenas en distintos bares y restaurantes de la ciudad. Se pueden adquirir al precio de un euro a través de las compañías o los establecimientos participantes (ver listado en la web del Alarde). El sorteo se realizará el próximo 28 de mayo en Ficoba, durante la comida del Alardealdía, que celebra este año la 23ª edición.



### La elección de cantinera, el 12 de mayo

La elección de cantinera se celebrará el 12 de mayo en las Antiguas Escuelas de Olaberria. La primera votación tendrá lugar entre las 20:15 horas y las 21:00 horas. En caso de

ser necesaria una segunda votación comenzará inmediatamente después de haberse realizado el recuento de la primera votación. Este año se elige cantinera de la zona cen-

tro-ciudad. Las candidaturas, hasta el día 7 de mayo, en el Bar Antúnez (Larreaundi), el Danok Anai (Olaberria) o entregándoselas a cualquiera de los miembros de la comisión.



## I Concurso de Relatos Breves

*Los ganadores de esta primera edición han sido el errenteriarra Iñigo Legorburu y los irundarras Fernando García Nieto y Miren Sánchez*

El errenteriarra Iñigo Legorburu y los irundarras Fernando García Nieto y Miren Sánchez han resultado ganadores del I Concurso de Relatos Breves, organizado por la Junta de Mandos y la Junta del Alarde. Las obras ganadoras aportan distintas visiones de un momento emotivo del Alarde como lo es la Arrancada. Además de estos tres relatos, han sido seleccionados otros nueve del total de diecisiete que se han presentado, que serán publicados en las próximas semanas mediante los canales habituales del Alarde. El jurado, formado por tres miembros de la Comisión de Cultura, muestra su satisfacción por la cantidad de relatos recibidos y agradece a todos su participación y voluntad de compartir emociones y vivencias de un momento tan íntimo, pero a la vez tan familiar, como lo es la Arrancada. El concurso nació con el objetivo de promocionar la creación literaria de jóvenes y adultos.

## Convocatoria electoral

*La comisión convocará en el mes de julio elecciones a capitán, que se celebrarán a lo largo del mes de septiembre*

En el mes de julio, una vez transcurridas las fiestas, la comisión de la compañía se reunirá para hacer balance, aprovechando esa última reunión para convocar elecciones a capitán, que se celebrarán en el mes de septiembre. Los componentes de la compañía recibirán cumplida información tanto de la convocatoria como de los plazos fijados, que atenderán a lo dispuesto en la Ordenanza del Alarde de San Marcial y el Reglamento de Régimen Interior de la Compañía Olaberria.

Aquellos integrantes que deseen presentarse a las elecciones tendrán que ponerse en contacto con la comisión electoral para que les sean entregadas las hojas de avales necesarias para formalizar la candidatura. Cabe recordar que cada una de las candidaturas tendrá que ser avalada por, al menos, el 25% de los miembros de la compañía. El sistema de votación será directo y presencial, pudiendo participar todos los componentes de la compañía que, en cumplimiento de los requisitos que se recogen en el RRI, se personen el día de la votación en el lugar y hora señalados.

## Nuevos colaboradores

*La comisión está buscando nuevos establecimientos que quieran colaborar con la compañía*

La comisión está buscando nuevos establecimientos que quieran colaborar con la compañía. Se trata de una colaboración totalmente gratuita y desinteresada. Desde la compañía lo único que se pide es poder llevar información sobre las actividades que se realizan y colocarla en lugares visibles. En caso de tratarse de un bar o cafetería del barrio, se adecúan los recorridos de los ensayos para poder realizar alguna parada como agradecimiento.



[www.companiaolaberria.com](http://www.companiaolaberria.com)

[t](#) CiaOlaberria | [f](#) ciaolaberria | [v](#) Compañía Olaberria | [@](#) companiaolaberria